
香港文匯報訊

（記者 馮健文）

港鐵南港島線（東

段）將於下周三通

車，行政長官梁振

英昨日出席該線啟

用慶祝典禮時，表

明自己是當之無愧

的 鐵 路 服 務

「Fans (粉絲)」，

南港島線的啟用，

令香港鐵路網絡更

四通八達，政府將

全力推展其他鐵路

和基建項目，提升

香港競爭力。港鐵

預料，南港島線通

車後，金鐘站繁忙

時段人流將增加，

有需要時會採取人

流管制措施，又承

認新線開通初期需

時磨合，如服務有

不暢順，希望市民

諒解。
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梁振英「自爆」是「鐵粉」
出席港鐵南港島線啟用禮 冀民諒解初期需時磨合

香港文匯報訊（記者 高俊威）巴士是香港
特區其中一種主要交通工具，每天乘搭巴士上
下課的學生不少，惟目前九巴卻沒有向學生提
供票價優惠，令不少清貧學生的家庭，需背負
更大生活重擔。青年民建聯多位成員昨晨到九
巴請願，要求九巴負起社會責任，向學生提供
票價優惠。
九巴表示，對任何優惠計劃的建議均持開放
態度並會積極研究。而所有乘車優惠計劃，都
必須先得到政府有關部門審批才可實行。

顏汶羽：冀負社會責任
青年民建聯主席、觀塘區議員顏汶羽指出，

九巴作為本港主要公共交通運輸工具之一，
同時亦是草根階層市民的重要交通服務提供
者，理應致力負起企業的社會責任。因此，
青年民建聯要求九巴提供學生票價優惠，讓
莘莘學子的交通費支出可減少。
他指出，現時本港學生的交通票價優惠，

主要有由港鐵提供的學生乘車優惠計劃，他
們認為九巴可仿傚港鐵公司，為12歲至25歲
的全日制學生提供半價乘車優惠，「此舉一
方面可讓九巴樹立企業的社會形象，從經濟
效益角度也能吸引更多學生選擇乘搭九巴。」
顏汶羽深信在企業社會責任和利潤之間應可

取得平衡，而九巴去年業績理想，有約6億元

純利，為公司提供學生票價優惠創造有利條
件，故希望九巴考慮他們的建議，為本港學生
提供財政上援助。

青民促九巴票價優惠貧生 香港文匯報訊（記者 文森）
監警會昨日舉行公開會議，主
席郭琳廣於會後表示，將有9
名委員年底離任，預計政府將
於本周五刊憲，宣佈接替的新
委員人選。按以往慣例，政府
會在刊憲前一天知會他人選的
安排。他讚揚將離任委員的貢
獻，相信不會影響監警會的運
作，因為委員過往多年都秉持
獨立、公平和公正原則，按事
實和證據審查每個投訴警察的
個案。
昨日的會議上，投訴警察課

匯報年初旺角暴亂衍生的投訴
數字及調查進展。截至本月

中，共有34宗相關投訴，警務
處投訴及內部調查科總警司張
建光表示，當中5宗是須知會
投訴，涉及32名投訴人；另有
29宗是須匯報投訴，涉及31名
投訴人。
他續說，29 宗須匯報投訴
中，17宗已完成調查。31名投
訴人中，1人需展開全面調查，
3人願意撤回投訴，16人投訴
分類為無法追查，11人同意暫
時將案件列為「尚在審理中」
處理，待刑事調查結束後會繼
續調查。郭琳廣表示，截至本
月13日，監警會已收到19份投
訴報告，並已通過當中10份。
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南港島線啟用在即，港鐵昨日在海洋公園站舉行慶祝典
禮，梁振英、運輸及房屋局局長張炳良、港鐵主席馬時

亨及行政總裁梁國權等均有出席儀式。
梁振英在致辭時坦言，自己是當之無愧的鐵路服務
「Fans」，因鐵路不但快捷、可靠，而且環保、舒適。他十分
高興見證之前觀塘線延線和現時南港島線的啟用，讓香港的鐵
路網絡更完善和四通八達。他形容，新線通車是南區居民期盼
已久的喜事，日後居民出行可不受香港仔隧道擠塞所影響，居
民日後來往海怡半島到金鐘只需約11分鐘，比路面交通在繁
忙時段需約25分鐘至45分鐘，車程將大為縮短。

各線續落成增港競爭力
他又說，政府正全力推展其他鐵路和基建項目，包括《鐵路

發展策略2014》的7條新鐵路項目；正興建的沙中線、高鐵、
港珠澳大橋、屯門至赤鱲角連接路、中環灣仔繞道、機場三跑
道系統等。當該些工程落成後，將令香港與內地及世界更緊密
地連接起來，提升香港的競爭力。
馬時亨在致辭時亦向梁振英表達謝意，指對方多年來一直留

意及支持港鐵的發展及營運，並為港鐵員工打氣；又特別提到
明年7月1日梁振英雖不再擔任特首，但每位港鐵員工都會
「記住你對港鐵的貢獻」。

馬時亨冀帶動南區發展

他又表示，以往南區一直只依賴路面交通來往其他地區，居
民飽受交通擠塞之苦。南港島線通車後，將可為35萬居民提
供安全可靠服務，亦令前來南區多個旅遊景點的旅客更加方
便。他期望新線可提升居民的生活質素，並帶動南區的發展。
對於不少乘客關注日後金鐘站將更為擠塞，港鐵車務總監劉

天成表示，預計荃灣線及港島線人流均會增加，港鐵在有需要
時會採取人流管制措施，例如在較擠迫時段關閉部分扶手電
梯，並加強人手協助及加開班次，確保車站及列車運作暢順。
他又透露，南港島線於10月已開始試營運，亦已通過政府

部門測試，前日又曾進行壓力測試，有500名港鐵職員參與，
模擬處理不同情境，以熟習不同營運方案，包括人流管制措
施。但他承認，新線開通需時磨合，如服務初期有不暢順，希
望市民諒解。
同場出席典禮的海洋公園行政總裁李繩宗對新線通車所帶動

的公園入場人數表示樂觀，但難以評估將增加多少人流及收
益。他又指，公園與港鐵設有溝通機制，當站內人流過多時，
會呼籲遊人先留在園內，並會適時公佈情況及延長公園營業時
間。

■青年民建聯昨向九巴請願，要求提供學生票
價優惠。

■梁振英抱着小女孩合照，非常親民。 莫雪芝 攝 ■「親親動物列車」車廂。 莫雪芝攝


